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No vigésimo primeiro dia do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e um às treze horas e trinta minutos, 1 

foi realizada a oitava reunião ordinária de dois mil e vinte e um do Conselho do Centro de Ciências Agrárias 2 

via Google Meet. Estiveram presentes os seguintes membros: Presidente do Conselho, José Torres Filho; 3 

Chefe de Departamento do DCA, José Ernandes Rufino de Sousa; Chefe de Departamento do DCAF, 4 

Rejane Tavares Botrel; Coordenadores dos cursos de graduação: Carolina Malala Martins Souza 5 

(Agronomia); Gabriela Salami (Engenharia Florestal) Sthenia dos Santos Albano Amora (Medicina 6 

Veterinária); Carlos Iberê Alves Freitas (Zootecnia); Coordenadores dos cursos de Pós-Graduação: Aurélio 7 

Paes Barros Júnior (PPGFITO); Daniel Valadão Silva (PPGMSA); Clarisse Pereira Benedito (PPGATS); 8 

Jean Berg Alves da Silva (PPGPA); Rafael Rodolfo de Melo (PRODEMA), Valéria Veras de Paula 9 

(PPGCA); Representação docente dos Departamentos: Rui Sales Júnior (DCAF); Representação dos 10 

técnicos-administrativos: Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha. Representante dos discentes: 11 

Marcondes Ferreira Costa Filho. Foram apresentadas as justificativas de ausência dos seguintes membros: 12 

Elis Regina Costa de Morais, Marco Antonio Diodato e Moacir Franco de Oliveira. As justificativas de 13 

ausência foram votadas e aprovadas por unanimidade. Verificada a presença de “quorum” legal, o Presidente 14 

do Conselho, José Torres Filho, declarou aberta a reunião e realizou a leitura da pauta descrita a seguir: 15 

PRIMEIRO PONTO. Apreciação e deliberação da ata da sétima reunião ordinária de dois mil e vinte e um 16 

do Conselho do CCA. SEGUNDO PONTO. Apreciação e deliberação sobre Processo de redistribuição por 17 

permuta da servidora docente Regina Valéria da Cunha Dias; TERCEIRO PONTO. Apreciação e 18 

deliberação sobre proposta de Resolução sobre o funcionamento do Setor de Avicultura; QUARTO 19 

PONTO. Eleição dos membros da Comissão para o Edital do PQD 2022; QUINTO PONTO. Eleição dos 20 

representantes do Conselho do Centro no CONSEPE, conforme Memorando eletrônico nº 294/2021 - GR . 21 

SEXTO PONTO. Apreciação e deliberação sobre processos de renovações de afastamento. SÉTIMO 22 

PONTO. Apreciação e deliberação sobre os Programas Gerais de Componentes Curriculares (PGCC’s), 23 

OITAVO PONTO. Apreciação e deliberação sobre o Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de Direito. NONO 24 

PONTO. Apreciação e aprovação do Relatório Institucional Consolidado - 2020 sobre os Grupos PET-25 

Ufersa DÉCIMO PONTO. Apreciação e aprovação do Relatório Institucional Consolidado - 2020 sobre os 26 

Grupos PET-Ufersa. DÉCIMO PRIMEIRO PONTO. Apreciação e deliberação sobre a minuta de 27 

resolução que estabelece as diretrizes para a implementação da creditação das ações de extensão nos 28 
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currículos dos cursos de graduação no âmbito da Universidade Federal Rural do Semi-Árido (UFERSA). 29 

DÉCIMO SEGUNDO PONTO. Outras ocorrências. Após a leitura, o Conselheiro Marcondes Ferreira 30 

Costa Filho solicitou a inclusão do seguinte ponto de pauta: Apreciação e deliberação sobre designação de 31 

relator (a) para análise da proposta de resolução que cria a Comissão de Heteroidentificação da UFERSA. A 32 

conselheira Carolina Malala Martins Souza solicitou a inclusão do processo de revalidação de diploma. A 33 

pauta com a inclusão destes pontos foi votada e aprovada com treze votos favoráveis e uma abstenção. 34 

Inicialmente, o Presidente do Conselho colocou em deliberação o primeiro ponto de pauta. Sem proposta de 35 

alteração a ata da sétima reunião ordinária de dois mil e vinte e um do Conselho do CCA foi votada e 36 

aprovada com dez votos favoráveis e três abstenções. O Presidente do Conselho colocou em deliberação o 37 

segundo ponto. O Presidente do Conselho, José Torres Filho observou o Processo de redistribuição por 38 

permuta da servidora docente Regina Valéria da Cunha Dias já havia sido aprovado no Conselho do CCA e 39 

está sendo apreciado pois houve acréscimo na documentação. Sem discussões, o Processo de redistribuição 40 

foi votado e aprovado por unanimidade.  No terceiro ponto foi apreciada a proposta de Resolução sobre o 41 

funcionamento do Setor de Avicultura.  Foi colocada em votação para que a professora Marcelle Santana de 42 

Araújo se pronunciasse sobre a Resolução. A professora Marcelle Santana de Araújo explicou que a 43 

Resolução regulamenta o funcionamento do Setor no desenvolvimento de atividades cotidianas de ensino e 44 

pesquisa podendo ser utilizada por qualquer servidor. Essa proposta foi votada e aprovada por unanimidade.  45 

Sem discussões, esse ponto foi votado e aprovado por unanimidade.  O Presidente do Conselho colocou em 46 

deliberação o quarto ponto de pauta. O Presidente do Conselho abriu a eleição dos membros da Comissão 47 

para o Edital do PQD 2022. Explicou que o DCAF indicou os servidores Carlos José da Silva e Gabriela 48 

Salami e o DCA indicou os docentes Josemir de Souza Gonçalves e Dorgival Morais de Lima Júnior. O 49 

professor José Torres propôs os nomes de Carlos José da Silva, Gabriela Salami e Josemir de Souza 50 

Gonçalves para formação da Comissão para o Edital do PQD 2022. Essa proposta foi votada e aprovada por 51 

unanimidade. No quinto ponto foi dado início a eleição dos representantes do Conselho do Centro no 52 

CONSEPE. O conselheiro Aurélio Paes Barros Júnior mostrou interesse em ser membro titular e o 53 

professor José Torres Filho como membro suplente. Essa proposta foi votada e aprovada por unanimidade. 54 

No sexto ponto foi dado início a deliberação sobre processo de revalidação de diploma. A conselheira 55 

Carolina Malala Martins de Souza explicou que o Processo de revalidação de diploma da plataforma 56 
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Carolina Bori e a Comissão já analisou o pedido de revalidação de diploma do discente Pedro Araújo da 57 

Silva do curso de graduação em Licenciatura em Ciências Agrícolas, com o título de Engenheiro Agrônomo, 58 

expedido pela Escuela de Agricultura de la Región Tropical Húmeda - EARTH, localizada na cidade de 59 

Guácimo, província de Limón, Costa Rica. E acrescentou que o Processo já foi aprovado no Colegiado do 60 

Curso e precisa ser aprovado no Conselho do Centro para seguir a tramitação. Sem comentários, o processo 61 

de revalidação de diploma foi votado e aprovado por unanimidade.  No sétimo ponto colocou-se em 62 

deliberação a designação de relator (a) para análise da proposta de resolução que cria a Comissão de 63 

Heteroidentificação da UFERSA. O conselheiro Marcondes Ferreira Costa Filho falou sobre a importância 64 

desta resolução para garantir a oferta de cotas raciais de maneira justa. A proposta é colocar esse ponto no 65 

CONSEPE para que seja designado um relator para analisar essa resolução e depois que ela seja analisada 66 

nos Conselhos dos Centros. A designação de relator para análise da resolução que cria a Comissão de 67 

Heteroidentificação da UFERSA foi votada e aprovada por unanimidade. No oitavo ponto foi dado início a 68 

apreciação e deliberação dos processos de renovação de afastamento. Foram apreciados os processos de 69 

Barbara Laís Felipe de Oliveira e Marianna Cruz Campos Pontarolo. O Presidente do Conselho 70 

observou que a docente Barbara Laís deveria viajar para os EUA no dia primeiro de setembro e no Processo 71 

não cita nada a respeito e propôs solicitar esclarecimentos. Os processos de renovação com essa ressalva foi 72 

votada e aprovada por unanimidade. Foi dado início a deliberação do nono ponto que trata sobre os 73 

Programas Gerais de Componentes Curriculares (PGCC’s). Não houve comentários e os PGCC’s foram 74 

votados e aprovados por unanimidade. No décimo ponto foi apreciado o Projeto Pedagógico do Curso (PPC) 75 

de Direito. Sem discussões, o Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de Direito foi votado e aprovado com doze 76 

votos favoráveis e uma abstenção. No décimo primeiro ponto houve apreciação do Relatório Institucional 77 

Consolidado - 2020 sobre os Grupos PET-Ufersa. O conselheiro José Ernandes Rufino de Sousa explicou 78 

que faz parte do PET Produção Animal e esclareceu que devido a pandemia houve uma demora para que os 79 

relatórios fossem aprovados no Conselho dos PET e agora no CONSEPE. Após discussão, o Relatório foi 80 

votado e aprovado com dez votos favoráveis e duas abstenções. No décimo segundo ponto de pauta houve a 81 

apreciação e deliberação da minuta de resolução que estabelece as diretrizes para a implementação da 82 

creditação das ações de extensão nos currículos dos cursos de graduação no âmbito da Universidade Federal 83 

Rural do Semi-Árido (UFERSA). Foi votado e aprovado o texto original do artigo primeiro com a seguinte 84 
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redação “Esta Resolução estabelece as diretrizes para a implementação da creditação das ações de extensão 85 

nos currículos dos cursos de graduação no âmbito da Universidade Federal Rural do Semi-Árido 86 

(UFERSA).” No artigo segundo foi votado e aprovado com treze votos favoráveis e um contrário a proposta 87 

do relator Quirino com a seguinte redação: “Entende-se por creditação da extensão a inserção de ações de 88 

extensão na formação do estudante, como componente curricular do curso no qual esteja matriculado ou 89 

por meio de projetos ou ações de extensão.” A proposta da Medicina Veterinária de inverter a ordem entre os 90 

Artigos segundo e terceiro foi votada e aprovada com onze votos favoráveis. No artigo terceiro foi aprovada 91 

a proposta da Medicina Veterinária com oito favoráveis, seis contrários e duas abstenções, ficando o artigo 92 

com a seguinte redação: “Considerando que as ações de extensão estão definidas no “Regulamento do 93 

Programa Institucional de Extensão”, aprovado pela resolução citada no artigo, recomenda-se incluir a 94 

citação do referido documento.” No artigo quarto foi votado e aprovado a proposta de Edcarlos com doze 95 

votos favoráveis e uma abstenção e com a seguinte redação “No histórico escolar do/a discente deve constar 96 

no mínimo X% (X por cento) do total da carga horária curricular total em ações de extensão em cursos de 97 

graduação.” No artigo quinto foi votado e aprovado o texto original com onze votos favoráveis, um 98 

contrário e uma abstenção: “Para fins de creditação, as ações de extensão deverão ser inseridas nos 99 

currículos dos Projetos Pedagógicos dos Cursos (PPCs), nas seguintes modalidades, a critério dos cursos 100 

de graduação: I – Componentes curriculares com destinação de carga horária de extensão; II – Unidades de 101 

Extensão (UEX), que são componentes curriculares de caráter extensionista, obrigatórios ou optativos;” No 102 

parágrafo primeiro e segundo do artigo quinto não houve votação e prevaleceu o texto original. No artigo 103 

sexto foi votado e aprovado a proposta da Medicina Veterinária com treze votos favoráveis e uma abstenção, 104 

com a seguinte redação. “A universidade deve assegurar a todos os estudantes dos cursos de graduação da 105 

UFERSA a possibilidade de integralizar ao menos 10% (dez por cento) da carga horária do curso, por meio 106 

de realização de ações de extensão.” No artigo sétimo foi aprovada a proposta da Medicina Veterinária com 107 

dez votos favoráveis, dois contrários e uma abstenção: “O discente poderá solicitar o aproveitamento da 108 

carga horária das ações de extensão integralizadas anteriormente no seu curso de origem.” No parágrafo 109 

único do artigo sétimo foi votado e aprovado a proposta da Medicina Veterinária com treze votos favoráveis 110 

e duas abstenções: “O aproveitamento ocorrerá nos casos de mudança de curso, ingresso via SISU, portador 111 

de diploma e transferência de outra IES e mudança de matriz curricular.” No artigo oitavo foi aprovado a 112 
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proposta da Medicina Veterinária com dez votos favoráveis e três abstenções: “Nos cursos de graduação na 113 

modalidade a distância, as ações de extensão devem ser realizadas presencialmente, em região compatível 114 

com o polo de apoio presencial no qual o estudante esteja matriculado, observando-se, no que couber, as 115 

demais regulamentações previstas no ordenamento próprio para oferta de educação a distância.” No artigo 116 

novo foi votado e aprovado a proposta da Medicina Veterinária com treze votos favoráveis, com a seguinte 117 

redação: “O sistema de registro acadêmico deve permitir a emissão de documento comprobatório, no 118 

histórico escolar, com a listagem e carga horária das as ações de extensão efetivamente cumpridas pelo 119 

estudante.” No artigo X foi votado e aprovado a proposta de Quirino com dez votos favoráveis, um contrário 120 

e uma abstenção: “Com a finalidade de permitir a emissão de documento comprobatório, a 121 

Superintendência de Tecnologia da Informação e Comunicação (SUTIC) terá 6(seis) meses para 122 

implementar as funcionalidades no sistema Acadêmico da Ufersa.” No artigo Y foi votado e aprovado a 123 

proposta da Medicina Veterinária por unanimidade: “A gestão da Ufersa deverá propor editais em fluxo 124 

contínuo para implementação de ações de extensão para custeio dessas atividades, com previsão no 125 

orçamento anual.” No artigo décimo foi aprovada a proposta da Medicina Veterinária com dez votos 126 

favoráveis, dois contrários e três abstenções: “de deixar o prazo em consonância com o prazo do Parecer 127 

CNE/CES nº 498/2020.” No décimo primeiro ponto foi aprovada por unanimidade a proposta da Medicina 128 

Veterinária: “Os casos omissos serão decididos pelo Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão 129 

(CONSEPE).” Em outras ocorrências, a conselheira Rejane Tavares Botrel falou sobre a demanda da falta 130 

de água no Campus Central da Ufersa e solicitou que os poços da CAERN previstos para serem instalados no 131 

Campus Central da Ufersa continuem, pois a necessidade de água é grande. Ela falou sobre o problema da 132 

caixa d’água do prédio LASAP e que é de suma importância a solução deste problema para o retorno das 133 

aulas práticas e atividades de pesquisa. O Presidente do Conselho explicou que visitou as instalações do 134 

prédio e segundo o laudo da SIN a caixa d’água de alvenaria precisa ser demolida. Explicou que a 135 

Univesidade está sem contrato de manutenção para serviços elétricos, hidráulicos devido o problema com a 136 

empresa. O CCA tem dois grandes problemas nos prédio Fitossanidade e LASAP e o cartão corporativo 137 

administrado pelo servidor Jorge Luiz não tem crédito suficiente para resolver esses problemas que são de 138 

origem estrutural. Com relação aos poços, o professor esclareceu que foram conseguidos quatro poços 139 

através de emenda parlamentar e prometeu se inteirar para que os dois poços sejam instalados no campus 140 
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Central. A conselheira Valéria Veras de Paula comentou sobre o retorno das aulas práticas e a falta de EPI’s 141 

para trabalhar durante as aulas presenciais. O Presidente do Conselho falou que todas as demandas do DCA 142 

foram encaminhadas e que a PROAD que tem que tomar as providências. Acrescentou que existe uma 143 

grande descoordenação das partes competentes da Universidade para organizar essa compra de EPI’s. A 144 

conselheira Sthenia dos Santos Albano Amora comentou que participou de grupos técnicos para ajudar na 145 

transição do ensino remoto, híbrido e presencial e propôs sugestões através de levantamentos como material 146 

colaborativo para a Minuta e disse que todo o material foi ignorado. O conselheiro Daniel Valadão Silva 147 

esclareceu que tem oficio da Reitoria para a deputada Carla Dikson solicitando a transferência do poço para 148 

o Campus da Universidade que será criado na Serra de São Bento - RN. O conselheiro Marcondes Ferreira 149 

Costa Filho lamentou a postura da Direção da Universidade sobre a criação arbitrária de um novo Campus 150 

sem estrutura adequada e defendeu a cobrança de condições melhores de ensino e estrutura melhor para os 151 

discentes. Por fim, o Presidente do Conselho agradeceu a presença dos membros presentes e deu por 152 

encerrada a reunião às quinze horas e quinze minutos. E eu, Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha, 153 

secretária do CCA, lavrei a presente ata que será assinada por mim e demais conselheiros (as) quando 154 

aprovada. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 155 

Presidente do Conselho 156 

José Torres Filho _________________________________________________________________________  157 

Chefes de Departamento 158 

José Ernandes Rufino de Sousa (DCA) _______________________________________________________   159 

Rejane Tavares Botrel (DCAF) _____________________________________________________________  160 

Coordenadores dos cursos de graduação:  161 

Carolina Malala Martins Souza (Agronomia)  __________________________________________________  162 

Gabriela Salami (Engenharia Florestal)  ______________________________________________________   163 

Carlos Iberê Alves Freitas (Zootecnia)  ______________________________________________________  164 

Sthenia dos Santos Albano Amora (Medicina Veterinária) ________________________________________  165 

Coordenadores de Programas de Pós-Graduação 166 

Aurélio Paes Barros Júnior (PPGFITO)  ______________________________________________________  167 

Daniel Valadão Silva (PPGMSA)  ___________________________________________________________  168 
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Clarisse Pereira Benedito (PPGATS)  ________________________________________________________  169 

Jean Berg Alves da Silva (PPGPA)  __________________________________________________________  170 

Rafael Rodolfo de Melo (PRODEMA)  _______________________________________________________  171 

Valéria Veras de Paula (PPGCA)  ____________________________________________________________  172 

Representação docente dos Departamentos:  173 

Rui Sales Júnior (DCAF)  __________________________________________________________________  174 

Representação dos técnicos-administrativos:  175 

Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha _____________________________________________________  176 

Representação dos discentes: 177 

Marcondes Ferreira Costa Filho  ____________________________________________________________  178 

Secretária: 179 

Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha _____________________________________________________  180 


